

LES ROUGE-GORGE

LÉGENDE POUR LE TEMPS DE PAQUES

Vous aviez peut-être pensé jusqu'ici, lecteurs de la *Famille*, que les rouge-gorge ont depuis le cinquième jour de la création, la tache couleur de sang à laquelle ils doivent leur nom ? La légende suivante va vous détromper. Lisez-la ? vous la préférerez de beaucoup aux plus doctes dissertations de naturalistes assez mal inspirés pour en contester l'exactitude !

Un couple de ces jolis petits oiseaux, qui recherchent avec tant d'empressement le voisinage de l'homme, était venu s'installer avec sa nichée dans l'étable de Bethléem, quelque temps avant la naissance du Sauveur. Quand les champs étaient couverts de neige au lieu de moissons, quand il n'y avait plus de petits insectes voltigeant sur les bords du beau lac de Génésareth, la petite colonie trouvait là le vivre et le couvert, en compagnie de paisibles ruminants qui se contentaient de lever leurs gros yeux ronds et de dresser l'oreille, comme s'ils étaient sensibles à la voix harmonieuse de leurs petits commensaux.

Quel ne fut pas l'émoi de ces derniers quand, dans la journée du 25 décembre, leur abri fut envahi par deux nouveaux arrivants. Cependant le vieillard avait l'air si bon et la jeune femme, une figure si douce qu'il furent bien vite rassurés. Mais leurs angoisses furent renouvelées la nuit et les jours suivants où l'étable fut assiégée par des bergers, par une foule de personnages au teint bronzé et aux vêtements éclatants, montés sur de bizarres animaux qui effrayaient les pauvres oiseaux plus encore que tout le reste. Nouvelle alerte quelques nuits après, lorsque l'ange vint avertir Joseph de s'enfuir sur le champ avec sa famille. Toute la nichée suivit les augustes exilés en Egypte et revint avec eux à Nazareth. Avec quel plaisir elle recommença à voler dans la maison, à prendre dans les mains de la jeune mère les graines et le pain qu'elle leur distribuait en les appelant de sa plus douce voix ! Les petits s'enhardirent bientôt jusqu'à venir voltiger au-dessus du